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Militares dan seguimiento a Ken Salazar 
Monitorearon actividades de campo y en redes sociales del embajador de EU en México, 
señalan los Guacamaya Leaks 

 
Avalan reforma militar corregida y aumentada 
Senado regresará dictamen a la Cámara de Diputados 

 
¡Firmes, ya! Marchan juntos PRIMOR y PRD 
Aprueban reforma que deja Ejército en las calles hasta 2028 

 
Sheinbaum: rescate del AICM, vital para empleo y economía 
Entrevista. Por el suelo, el aeropuerto en Texcoco hubiera requerido mantenimiento 
permanente ante el riesgo de “hundimientos mayores”, justifica la Jefa de Gobierno 

 
Con ajustes, avala el Senado reforma en fuerzas armadas 
Amplía hasta 2028 la presencia militar en seguridad pública 

 
Ve IP riesgos de inocuidad alimentaria 
Empresarios. Preocupa apertura a la importación sin controles sanitarios; piden a Hacienda 
ajustar el PACIC 2.0 

 
Pemex se queda corto en sus metas de refinación de crudo en el 2022 
Producción de combustibles, al 50% del objetivo a agosto 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Quiere AMLO revivir a Mexicana con aerolínea de Sedena  
https://www.reforma.com/quiere-amlo-revivir-a-mexicana-con-aerolinea-de-
sedena/ar2481060?v=3 
Una tarea civil más. Ahora el Ejército tendrá una línea aérea con fines 
comerciales, cuyo nombre sería Mexicana de Aviación. Su nave insignia: el 
avión presidencial TP-01, que no se ha vendido y sería usado para vuelos 
turísticos. Ayer, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la 
administradora sería la misma empresa castrense que tiene el Tren Maya y 
el AIFA. La flotilla, además del TP-01, sería de 10 aviones rentados. 
"Hay muchos sitios a los que no se puede llegar por avión porque no son 
atendidos por las líneas actuales", consideró el Mandatario sobre las rutas 
que cubrirá esta aerolínea a estrenarse en 2023. El avión presidencial podría 
ser enviado, estimó, sólo a vuelos largos. 
"El avión presidencial cuesta mucho operarlo, nos ahorramos todo eso. Al 
pasar a esta empresa se va a rentar también para vuelos largos de aquí a 
Tijuana o Europa en 10 horas sin recarga de combustible", dijo. 
 
Avalan reforma militar corregida y aumentada; Senado 
regresará dictamen a la Cámara de Diputados  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/avalan-reforma-militar-corregida-y-aumentada-
senado-regresara-dictamen-a-la-camara-de 
El Senado aprobó extender a 2028 la labor de las Fuerzas Armadas en 
seguridad pública, pero esa tarea estará bajo el escrutinio directo del Poder 
Legislativo. Ocho senadores del PRI y tres del PRD se sumaron al bloque 
oficialista para aprobar la reforma constitucional, que al tener varios 
cambios se regresará a la Cámara de Diputados, donde se espera que sea 
avalada. La votación quedó 87 en favor de Morena, PRI, PVEM, PRD, PT y 
PES, y 40 en contra del PAN, MC y Grupo Plural. Los priistas Beatriz Paredes, 
Claudia Ruiz Massieu y Miguel Ángel Osorio Chong fueron los únicos que 
permanecieron en contra; el resto de los tricolores avaló y Claudia Anaya se 
ausentó. A diferencia de hace dos semanas, cuando la presión extramuros 
de Segob, gobernadores y un embajador no dividió al bloque opositor, esta 
vez funcionó la estrategia del morenista Ricardo Monreal para dialogar y 
sumar al dictamen agregados que vencieron resistencias. 
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¡Firmes, ya! Marchan juntos PRIMOR y PRD por militarización  
https://www.reforma.com/firmes-ya-marchan-juntos-primor-y-prd-por-
militarizacion/ar2481068?v=3 
Ciudad de México. - Las presiones y las negociaciones, surtieron efecto. 
Nueve de 13 senadores del PRI se sumaron a la mayoría de Morena, junto 
con 2 perredistas más, para aprobar la reforma constitucional que extiende 
la presencia castrense en las calles hasta 2028. La polémica iniciativa 
presidencial transitó con 87 votos en favor y 40 en contra provenientes de 
las bancadas del PAN, MC y Grupo Plural que votaron sin fisuras. El 
coordinador de la bancada priista, Miguel Ángel Osorio Chong, la 
guerrerense Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes Rangel, fueron los tres 
tricolores que votaron en contra. Por el sol azteca, el tabasqueño Juan 
Manuel Fócil también se opuso. 
De último momento, Morena lanzó un anzuelo de un anexo con ajustes que 
la oposición había reclamado. Entre otros, un fondo permanente de apoyo 
para el fortalecimiento de las Policías locales que podrá ser usado en 2023, 
y no hasta 2024, como se había propuesto en el dictamen original. 
 
Se compromete SHCP con IP a evitar importación de alimentos 
contaminados  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/04/economia/se-compromete-shcp-con-ip-a-
evitar-importacion-de-alimentos-contaminados/ 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se comprometió con 
organismos del sector privado para evitar que ingresen al país alimentos 
contaminados o descuiden la parte sanitaria, luego de que surgió 
preocupación por la libre importación de estos productos como parte del 
Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía (Apecic). 
En entrevista, José Abugaber Andonie, presidente de la Confederación de 
Cámaras Industriales (Concamin), quien participó en una reunión en Palacio 
Nacional con Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda, señaló que esa 
dependencia acordó con los organismos de la iniciativa privada el ingreso 
de más empresas al programa que busca evitar un mayor nivel inflacionario. 
El organismo cúpula, que realizará en esta ciudad la Reunión Anual de 
Industriales (RAI) 2022, expresó su apoyo al acuerdo. “La Concamin 
considera positivo que la política económica del gobierno de la República 
no esté recurriendo al incremento de deuda pública por encima de la 
inflación, lo cual es una buena medida para contenerla”, dijo. 
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Ken Salazar, con marcaje personal de la Sedena  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ken-salazar-con-marcaje-personal-de-la-sedena 
En diciembre de 2021, cuatro meses después de que Ken Salazar jurara 
como embajador de Estados Unidos en México, la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) inició un monitoreo puntual de las declaraciones y 
actividades del funcionario. El primer informe, del 9 de diciembre de aquel 
año, registró la reunión que Salazar sostuvo en Nuevo León con el grupo de 
gobernadores del noreste del país, con la misión de mejorar la eficiencia en 
las aduanas. El monitoreo de fuentes abiertas consignó que se congregaron 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca, de Tamaulipas; Samuel García 
Sepúlveda, de Nuevo León; Miguel Ángel Riquelme Solís, de Coahuila, y 
representantes del gobierno de San Luis Potosí. Para el cierre de ese mes 
detalló los encuentros que tuvo con el canciller Marcelo Ebrard en la 
instalación del Grupo de Alto Nivel de Seguridad México-Estados Unidos. 
 
Sedena afirma que no espía a periodistas; 'Pegasus' se empleó 
contra delincuencia organizada  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/sedena-afirma-que-no-espia-a-periodistas-
pegasus-se-empleo-contra-delincuencia-organizada 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) afirmó esta noche que, entre 
sus actividades, no realiza labores de inteligencia y espionaje en contra de 
periodistas, defensores de derechos humanos y otros sectores de la 
población. “Esta Secretaría con estricto apego al Estado de derecho ratifica 
que no realiza actividades de inteligencia y mucho menos de espionaje de 
índole alguna en contra de sectores de la población, como defensores de los 
derechos humanos, activistas sociales y periodistas, entre otros”, indicó la 
dependencia en un comunicado. Afirmó que, en relación con el uso del 
software denominado Pegasus, para intervenir teléfonos celulares, la 
dependencia precisó que éste se realizó en el marco de sus atribuciones, 
entre los años 2011 y 2013. “En relación con la contratación del servicio 
‘Pegasus’, esta se realizó del 27 de junio de 2011 al 24 de agosto de 2013 y fue 
empleado única y exclusivamente para mantener la seguridad y capacidad 
operativa del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, mediante acciones de 
inteligencia e información que se ha hecho pública y se encuentra 
disponible como respuesta a 37 solicitudes de información realizadas a 
través del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales; así como de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos”, explicó. 
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Tiene déficit récord la balanza petrolera  
https://www.reforma.com/tiene-mexico-deficit-record-en-balanza-petrolera/ar2481163?v=2 
Ciudad de México. - El déficit de la balanza petrolera sigue empeorando. 
Tan sólo en los primeros 8 meses de 2022, fue de 24 mil 537 millones de 
dólares, una cifra nunca antes registrada para un mismo periodo en la serie 
histórica. Desde 1993, año en que inician los registros, el peor mes para la 
balanza fue junio pasado cuando fue negativa en 4 mil 670 millones de 
dólares. No obstante, en julio y agosto la tendencia deficitaria continuó por 
encima de 4 mil millones de dólares. En julio fue de 4 mil 258 millones de 
dólares y en agosto, con cifras oportunas de Inegi, en 4 mil 370 millones. 
Con esto, el País llegó a 95 meses consecutivos con resultados deficitarios 
en su balanza petrolera. La última vez que registró un superávit fue en 
septiembre de 2014, cuando el resultado fue positivo en 18 millones 261 mil 
dólares. La balanza petrolera registra los movimientos comerciales del País 
en productos de hidrocarburos y sus derivados, tanto importaciones como 
exportaciones. 
 
"Rescate del AICM, vital para economía y empleo en CdMx": 
Sheinbaum  
https://www.milenio.com/politica/querian-demoler-aicm-4t-rescato-sheinbaum 
Ciudad de México. - Para Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, la llamada cuarta transformación rescató al Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), pues sostuvo que 
administraciones anteriores querían demolerlo y construir otra terminal 
aérea en Texcoco. En entrevista con MILENIO, la mandataria capitalina 
incluso acusó que, por la intención de edificar un nuevo aeropuerto en 
Texcoco, gobiernos pasados dejaron de invertir en el AICM por cinco años, 
lo que provocó su deterioro. Al anunciar trabajos de rehabilitación en los 
cimientos de la Terminal 2 del AICM por 400 millones de pesos y 10 meses 
de duración, Sheinbaum Pardo destacó que estas costosas obras se 
hubieran tenido que hacer mayormente en el aeropuerto de Texcoco si se 
hubiera concretado ese proyecto en el gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Por ello, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México subrayó que esto 
demuestra que "lo mejor que pudo haber pasado" es que se construyera el 
aeropuerto Felipe Ángeles, en Santa Lucía. 
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A petición de México, CIDH discutirá tema sobre fabricantes de 
armas  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/04/politica/a-peticion-de-mexico-cidh-
discutira-tema-sobre-fabricantes-de-armas/ 
Ciudad de México. A petición de México, la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH), durante su 185 Periodo Ordinario de Sesiones, 
llevará a cabo una audiencia temática sobre la “Responsabilidad corporativa 
de empresas dedicadas a la producción y comercio de armas”. 
Este debate, que se celebrará el 25 de octubre, se dará luego de que un juez 
federal de Estados Unidos desechó la demanda interpuesta por el gobierno 
mexicano en contra de fabricantes de armas por sus prácticas de comercio 
negligentes que contribuyen a que miles de armas lleguen al crimen 
organizado en México. La audiencia forma parte de los esfuerzos del 
gobierno de México para combatir el tráfico ilícito de armas que, en 
conjunto con la negligencia de actores clave de la industria armamentista y 
el surgimiento de ideologías basadas en el extremismo violento, agrava la 
situación de seguridad pública en la región y en nuestro país, de acuerdo 
con un comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 
 
México, “claramente” fuera de recesión: BM  
https://www.milenio.com/negocios/mexico-claramente-fuera-de-recesion-bm 
El Banco Mundial (BM) redujo sus perspectivas de crecimiento económico 
para México en 2023, de 1.9 por ciento a 1.5 por ciento y aclaró que este 
escenario “claramente no es recesión”. El economista en jefe para América 
Latina y el Caribe del organismo, William Maloney, señaló que por el 
momento no se espera una recesión en México, pero sí niveles altos de 
inflación como el resto de los países, aunque se está combatiendo con 
acciones de política monetaria porque Banxico se comporta “bastante 
competente”. Sin embargo, advirtió que si se presenta una recesión en 
Estados Unidos afectará a toda la región latinoamericana. 
En videoconferencia añadió que los precios se pueden mantener más bajos 
si se tienen más fuentes de alimentación; para 2022 las proyecciones de la 
economía mexicana es que crezca 1.8 por ciento. 
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Hackers Guacamaya exhiben ciberinseguridad en América 
Latina  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/hackers-guacamaya-exhiben-ciberinseguridad-
en-america-latina 
San José. – Información secreta y sensible de carácter militar, policial, 
electoral, migratoria, petrolera, tributaria, aduanal, médica, sanitaria, 
financiera, comercial, minera, científica, tecnológica y de seguridad social 
fue sustraída de instituciones públicas y privadas de América Latina y el 
Caribe por vías ilícitas o piratería cibernética desde al menos 2020.  
Piratas informáticos de Rusia y América que operan en el anonimato, 
encubiertos como Guacamaya, Conti, Prometheus o Lapsus$ y en 
despliegues casi clandestinos con programas como Trickbot y Emotet, 
lograron infiltrarse a los frágiles o vulnerables sistemas y plataformas 
tecnológicas de la zona para robar datos de uso restringido y encriptarlos o 
codificarlos para controlar su acceso. “El fenómeno planteado desde 
mediados de septiembre [anterior] en servidores de buena parte de las 
fuerzas armadas de América Latina es muy grave” para la seguridad 
nacional de cada país, afirmó la comunicadora social guatemalteca Iduvina 
Hernández, directora ejecutiva de la [no estatal] Asociación para el Estudio 
y Promoción de la Seguridad en Democracia, de Guatemala.  
 
Corea del Sur y EU realizan nuevas maniobras  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/corea-del-sur-y-eu-realizan-nuevas-maniobras 
Corea del Sur, Seúl. - Cazabombarderos estadounidenses llevaron a cabo 
ayer maniobras junto a aviones japoneses sobre el mar de Japón en 
respuesta al ensayo por parte de Corea del Norte de un misil balístico de 
alcance intermedio. El portavoz del Pentágono, Pat Ryder, dijo en una rueda 
de prensa que, en paralelo, sus fuerzas en el Comando del Indopacífico y las 
de Corea del Sur llevaron a cabo otro ejercicio este mismo martes. Uno de 
los misiles surcoreanos se estrelló después del lanzamiento, sin dejar 
víctimas. Corea del Norte disparó el lunes un misil balístico al mar de Japón 
(llamado mar del Este en las dos Coreas), informó el ejército surcoreano, en 
lo que supone el quinto lanzamiento de este tipo en los últimos 10 días. 
El proyectil lanzado por Pyongyang sobrevoló el norte del archipiélago 
japonés, lo que hizo que se activara el sistema de alerta civil en la zona, 
recomendando a la población que buscara refugio ante un posible impacto.  
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/no-filtren-las-
filtraciones-dicen-los-infiltrados 
Nos hacen ver que el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel 
Mancera, cambió su manera de pensar en menos de una semana. Su 
rechazo a la reforma que autoriza al presidente el uso de las Fuerzas 
Armadas en labores de seguridad pública hasta 2028, ahora se convirtió en 
un voto a favor de esta modificación. Algunos se preguntan si el repentino 
cambio de postura del senador tiene que ver con que hace solo unos días 
se revivió el tema de la investigación de una red de espionaje ilegal que 
funcionó durante su gestión como jefe de Gobierno de la Ciudad de México. 
Ayer, ante el pleno, argumentó que su voto a favor no tenía que ver con 
temas políticos, sino que él simplemente buscaba dotar a las Fuerzas 
Armadas de un marco jurídico en su actuación. ¡Ah, que don Miguel Ángel 
tan bipolar! 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-10-05/op235229 
LAS VUELTAS que da la historia. En el siglo 20, el PRI era un partido de 
Estado y tenía a su servicio a una triste constelación de organizaciones 
políticas que servían como decorado en las boletas electorales y 
escenografía para disimular la falta de competencia en las urnas. 
EN ESA órbita existieron el PPS, el PARM, el PFCRN y hasta el PVEM como 
"partidos satélites" del entonces imbatible tricolor. 
EN EL SIGLO 21 llegó al poder Morena con su propia estela de minipartidos, 
como el PT, el PES, el ya desaparecido Fuerza por México y el mismo PVEM 
que, como siempre, se vendió al mejor postor. 
AL VER lo que ocurrió en el Congreso con el tema de la militarización, queda 
claro que el PRI de hoy ya fue atraído por la fuerza gravitacional morenista 
y se convirtió en una pequeña luna que da vueltas al ritmo que le marquen 
desde Palacio Nacional. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1516 
Que cómo estaría el debate en el Senado que más allá de las injurias y 
provocaciones de la panista Lilly Téllez, así como el desconcierto de lo que 
queda del PRD por el cambio de pista de dos de sus tres legisladores en 
favor del dictamen militar de Morena y sus aliados, salieron en el 
intercambio los nombres de José Francisco Ruiz Massieu, Carlos Salinas de 
Gortari e Irma Serrano, quien en voz de Ricardo Monreal usaba un lenguaje 
más “elegante” que el de sus actuales compañeros de Cámara. El 
zacatecano, por cierto, fue clave en la aprobación del dictamen con la 
mayoría calificada por su tarea de conciliación con las bancadas: 87 votos 
contra 40. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
Los doblaron y luego los humillaron  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/los-doblaron-y-luego-los-
humillaron 
Dicen que para que la cuña apriete tiene que ser del mismo palo. El 
presidente López Obrador, el secretario Adán Augusto López y el senador 
Ricardo Monreal, tres expriistas, lograron fracturar al PRI. Y lo hicieron 
echando mano de los métodos que aprendieron en el PRI: con una mano 
negociando y con la otra amagando con los expedientes. Los priistas se 
fueron doblando uno a uno. Los diputados cayeron redonditos todos y 
rápido, con tal de salvar el pellejo de su líder nacional, Alejandro “Alito” 
Moreno. Los senadores resistieron el primer embate. Les hicieron una fisura. 
Para el segundo embate, el de ayer, lo que se veía era una clara fractura. 
 
Mario Maldonado 
Banjercito y la 4T consienten a empresa sospechosa  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/banjercito-y-la-4t-consienten-
empresa-sospechosa 
Dos semanas después de que se expuso en esta columna el acelerado y 
sospechoso crecimiento de la empresa Atlantis Operadora de Servicios de 
Salud en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, el brazo 
financiero de las Fuerzas Armadas, Banjercito, le entregó un nuevo contrato 
para suministrar hasta 2023 los servicios médicos integrales de sus 
empleados por un monto de 423 millones de pesos. 
El pasado 9 de septiembre, Banjercito otorgó a esta empresa constituida el 
19 de diciembre de 2018 un nuevo contrato para alcanzar adjudicaciones por 
más de 2 mil 500 millones de pesos en lo que va de la administración federal, 
los cuales se suman a otros 500 millones de pesos obtenidos por su 
compañía hermana, Corporativo Médico Community Doctors, para rebasar 
los 3 mil millones de pesos en negocios con recursos públicos. 
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Salvador García Soto 
¿Un Senado radical o un Senado útil?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/un-senado-radical-o-un-
senado-util 
La estridencia, los adjetivos y las descalificaciones, que igual se refieren a 
posiciones políticas que a asuntos personales y hasta cuestionamientos de 
“moralidad”, se han apoderado del Congreso mexicano. En medio de la 
polarización política y la división que enferma al país, las Cámaras 
legislativas son fiel reflejo de la distorsionada visión política que impera en 
este sexenio. El ataque, la insidia y la descalificación, impuesta y atizada 
desde el mismo jefe del Estado, han permeado a los tres Poderes de la Unión 
y a la misma sociedad que asiste —unos fascinados, otros excitados y los 
más decepcionados y asqueados— a un debate político del nível más infímo, 
en el que, a falta de argumentos, prevalecen los gritos y la violencia verbal. 
 
Héctor de Mauleón 
Puertas abiertas para el Cártel del Noreste  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/puertas-abiertas-para-el-
cartel-del-noreste 
Un reporte dado a conocer el día de ayer, filtrado por Guacamaya Leaks tras 
el hackeo de millones de documentos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional, refiere que el recrudecimiento de la violencia en el sur de Veracruz 
(el reporte está fechado el 16 de marzo de 2019) se debe a que el gobernador 
del estado “está apoyando la entrada a la entidad del Cártel del Noreste”.  
Dicho reporte, considerado “Extra-Urgente”, indica que el Cártel del Noreste 
se halla en Veracruz bajo la protección de “los titulares de la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal, Policía Estatal y Fuerza Civil”.  De acuerdo con el 
documento, signado por un mayor del Ejército y dirigido a los comandantes 
de las regiones militares 6ª, 19ª, 26ª y 29, entre otros mandos de la Sedena, 
“los hechos violentos que se han registrado en el sur del Estado” fueron 
provocados por el Cártel Jalisco Nueva Generación, como respuesta al apoyo 
que sus enemigos del Noreste recibieron de autoridades estatales. 
 
Sergio Sarmiento 
Buenos policías  
https://www.reforma.com/buenos-policias-2022-10-05/op235231 
"Ser un policía hoy es mucho más difícil de lo que ha sido jamás". Joe Biden 
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Es ingenuo pensar que unas simples comparecencias de miembros del 
gabinete de seguridad ante una comisión del Congreso resolverán los 
problemas de la militarización de la seguridad pública. De nada servirá 
tampoco la presentación de informes semestrales. Lo que sí es positivo es el 
otorgamiento de más recursos a policías municipales y estatales, aunque 
sea insensato esperar hasta 2024 para empezar. Estas modificaciones a la 
iniciativa para ampliar la participación de la fuerza armada permanente en 
seguridad pública han convencido, sin embargo, a un número significativo 
de senadores de apoyarla, pero la propuesta sigue sin atacar el fondo del 
problema. La verdadera solución no radica en una policía federal, llámese 
Guardia Nacional o lo que sea, porque los delitos federales son solo una 
pequeña parte del total y la mayoría son contra la salud, en los que no hay 
realmente víctimas.  
 
Carlos Marín 
La peor mañanera de su vida  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-peor-mananera-de-su-
vida 
Acorralado entre Pegasus y Guacamayaleaks, el presidente López Obrador 
tuvo ayer la más desafortunada de sus conferencias matutinas. 
La reportera Nayeli Roldán, de Animal Político, preguntó, replicó y salió 
airosa del duelo de preguntas espinosas y respuestas evasivas con el 
espionaje a periodistas y defensores de derechos humanos practicado, 
según Citizen Lab de la Universidad de Toronto, por la zarandeada 
Secretaría de la Defensa Nacional. El Ejército lo que hace, dijo AMLO, son 
labores de inteligencia contra delincuentes. Aunque la Sedena rechaza la 
afirmación, el Presidente no respondió con firmeza y mal capoteó el tema 
con frases que ha convertido en lugares comunes (“no somos iguales”, por 
ejemplo), en vez de rebatir con categórica firmeza el grave señalamiento. 
 
Joaquín López-Dóriga 
La operación Adán Augusto  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-operacion-adan-
augusto 
A algunos el fuego los forja; a otros los derrite. Florestán 
Después de la intensa gestión de Adán Augusto López Hernández en el 
Senado, ya no hubo sorpresa alguna cuando el oficialismo construyó la 
mayoría calificada para aprobar, anoche, el decreto que extiende la  
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presencia de las fuerzas armadas en la Guardia Nacional de 2024 a 2028, 
como se lo habían aprobado los diputados al Presidente, con los votos del 
PRI. Apenas la semana pasada, tras el fracaso del miércoles 21 para 
construirla y aprobar la minuta de los diputados, lo de anoche era imposible: 
el bloque de contención se veía inamovible y fue cuando inició la operación 
Adán Augusto, quien tras horas y días logró los votos necesarios de PRI y 
PRD, que entonces no tenía. 
 
Enrique Quintana 
Electricidad limpia: el mayor freno a la inversión extranjera 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/05/electricidad-
limpia-el-mayor-freno-a-la-inversion-extranjera/ 
Es un hecho, la mayor parte de los empresarios extranjeros ven a México con 
mayor optimismo que los empresarios mexicanos. 
Los foráneos tienden a observar con mayor atención las tendencias de largo 
plazo, mientras que los empresarios locales le ponen mayor acento a los 
hechos que están ocurriendo en el entorno inmediato. 
En el corto plazo, los problemas económicos están a la orden del día. 
Tenemos encima un proceso inflacionario como no se había visto en poco 
más de 20 años. Para responder a él se está realizando un incremento de los 
costos del crédito que puede empezar a poner en riesgo el crecimiento de 
la economía. Además, los mayores costos del financiamiento para el sector 
público van a restringir los márgenes de maniobra que tiene éste para 
invertir en infraestructura. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El misterio de los chats  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/04/el-misterio-
de-los-chats/ 
Lo más claro y contundente para ver la implicación del Ejército en el crimen 
de los 43 normalistas de Ayotzinapa es lo más opaco y frágil de la 
investigación de la comisión presidencial encabezada por el subsecretario 
de Gobernación, Alejandro Encinas. Se trata de los 45 chats de miembros de 
la banda criminal Guerreros Unidos revelados en el documento, que 
describen con crudeza inhumana la forma como mataron y dispusieron de 
los cuerpos de los jóvenes, e involucran directamente a mandos del 27º 
Batallón de Infantería de Iguala, con lo cual Encinas aniquiló la verdad 
histórica del anterior gobierno.  
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Darío Celis 
Sedena absorbería Aeromar  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/05/sedena-absorberia-
aeromar/ 
LA AEROLÍNEA QUE lanzará la Secretaría de la Defensa Nacional, de acuerdo 
con los documentos de la dependencia que comanda Luis Cresencio 
Saldoval filtrado por las hackers de Guacamaya, es Aeromar. 
Zvi Katz lleva negociando meses con el gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador una salida a su atribulada situación financiera y la solución ya está 
tomada: entregará las llaves de su empresa a la milicia. 
Aeromar adeuda al Servicio de Administración Tributaria, con recargos, 
actualizaciones y multas, alrededor de mil 500 millones de pesos de 
Impuesto al Valor Agregado e Impuesto Sobre la Renta. 
PUES PARECE QUE los acuerdos que el secretario de Gobernación Adán 
Augusto López trabó con Germán Larrea para que se convirtiera en acicate 
de las obras de infraestructura ferroviara del Canal Interoceánico del Itsmo, 
ya no cuajaron. El arreglo que hicieron con las vías de Medias Aguas a 
Coatzacoalcos se está viniendo abajo. Al final tampoco le dieron a Ferromex, 
que dirige Francisco López Guerra Larrea, la Línea K que corre de Ixtepec a 
Ciudad Hidalgo, ni la de la línea FA que va de Coatzacoalcos a Palenque.  
 
Martha Anaya 
El bloque de contención se rompe entre injurias, lágrimas y 
desobediencias  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/5/el-bloque-de-contencion-se-rompe-
entre-injurias-lagrimas-desobediencias-445680.html 
De nada valió la demanda del coordinador del PAN, Julen Rementería, a los 
senadores del PRI y del PRD para cumplir y respetar lo firmado por sus 
dirigencias en el convenio de Coalición que suscribieron; tampoco el 
llamado urgente de Jesús Zambrano a los senadores de su partido, el PRD, 
para votar en contra de la “militarización”. No alcanzaron las lágrimas de la 
expresidenta del PRI, Claudia Ruiz Massieu –voz minoritaria en su propio 
grupo parlamentario- para atreverse a sostener en esta encrucijada su voto 
en contra de la nueva reforma al 5° transitorio –“sigo creyendo que la razón, 
la consistencia y la congruencia son más potentes y más dignas que la 
concertación sin esencia e incluso el miedo al poder”, diría-, en congruencia 
al legado de su padre, José Francisco Ruiz Massieu. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Nuevos ataques en el Istmo por imposición de parque industrial  
https://avispa.org/nuevos-ataques-en-el-istmo-por-imposicion-de-parque-industrial/ 
Oaxaca. - La Asamblea Comunitaria de Puente Madera denunció que el 
pasado viernes 30 de septiembre, César Octavio Morales Toledo, actual 
Comisariado de Bienes Comunales del municipio de San Blas Atempa, 
ordenó a personas a su cargo a insultar, golpear y amenazar de muerte a 
Ismael Luis López, habitante de dicha comunidad zapoteca. 
Esta acción es la más reciente registrada y denunciada por la Asamblea de 
Puente Madera y la Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo en 
Defensa de la Tierra y el Territorio (APIIDTT), quienes mediante comunicado 
aseguraron que la razón de las agresiones se debe a la resistencia de la 
comunidad zapoteca contra la imposición de un parque industrial en tierras 
comunales. Otra de las denuncias de las asambleas indígenas retoma las 
agresiones contra David Hernández Salazar y su familia, quienes el 19 de julio 
fueron violentados físicamente por Mariano de la Rosa Jiménez, Roberto 
Trinidad Jiménez y Faustino de la Rosa Quecha, personas quienes operan al 
interior de la comunidad en favor del Parque Industrial y por la venta de 
tierras de uso común.  
Las organizaciones indígenas responsabilizan del clima de violencia en la 
comunidad Binnizá de Puente Madera a funcionarios locales, estatales y 
federales. Entre ellos a los hermanos Antonino y Cesar Morales Toledo, así 
como a Gonzalo Villalobos López, representante de la Procuraduría Agraria 
en Oaxaca, y Rafael Marín Mollinedo, director general del Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
 
Busca Ejido Tuxtepec, aclarar situación de 32 hectáreas 
ubicadas en el muro boulevard  
http://www.tvbus.tv/web/2022/10/04/busca-ejido-tuxtepec-aclarar-situacion-de-32-
hectareas-ubicadas-en-el-muro-boulevard/ 
Oaxaca, Tuxtepec. - Hace unos meses, el Presidente del Comisariado Ejidal 
de Tuxtepec Marco Antonio Pérez Olvera, dio a conocer que habían 
desaparecido 32 hectáreas que pertenecían al ejido, y de las cuales seguirán 
en la búsqueda de toda la información necesaria, hasta que logren averiguar 
qué es lo que ocurrió con estas tierras.  
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Explicó que es un tema delicado, y que tienen que tocarlo con mucho 
cuidado, y aunque ya están ubicadas estás 32 hectáreas a través de un GPS 
satelital, están haciendo la revisión de archivos y todos los expedientes para 
conocer más sobre estas 32 hectáreas, y así darlo conocer. Puntualizó que 
estas hectáreas están sobre el muro boulevard y aunque no pretenden 
quitárselas a la ciudadanía, quieren recuperarlas y para esto están buscando 
todos los datos necesarios y decir “nosotros los ejidatarios del ejido Tuxtepec 
somos dueños de esas 32 hectáreas, pero no se las quitaremos a la 
ciudadanía Tuxtepecanas, las personas que hicieron esos convenios tienen 
que responder”, agregó. En su momento darán a conocer la situación real 
de estas 32 hectáreas, mientras tanto están buscando toda la información 
necesaria. En otros temas, el Presidente del Comisariado Ejidal, informó que 
se hizo un convenio con un notario, así como con la Procuraduría Agraria, 
en donde se busca que la sucesión de las parcelas sea un trámite más rápido 
y beneficie a los ejidatarios, sin necesidad de que los interesados acudan a 
la ciudad de Oaxaca a realizarlo. 
 
Confirman que entregarán credenciales y actas de elección a 
núcleos agrarios  
https://www.zunoticia.com/noticias-de-hidalgo/2022/10/04/confirman-que-entregaran-
credenciales-y-actas-de-eleccion-a-nucleos-agrarios/ 
Hidalgo. - El residente de la Procuraduría Agraria en Huejutla, Octavio 
Juárez Castillo, confirmó que durante la presente semana se entregarán las 
credenciales y actas de elección a los representantes de por lo menos 35 
núcleos agrarios de la sierra y la huasteca. Dijo que, todo ello forma parte de 
las acciones enfocadas a mantener debidamente acreditados y dentro de la 
legalidad necesaria a los representantes de los núcleos agrarios 
correspondientes. Asimismo, agregó que, en el evento previsto para el 
jueves se espera contar con la presencia del delegado federal de la 
Procuraduría Agraria en Hidalgo, Andrés Velázquez Vázquez, presidentes 
municipales de la sierra y la huasteca, así como de la Subsecretaría de 
Gobierno de la huasteca hidalguense. Señaló que, la entrega de las 
credenciales se realizará en las instalaciones de la Procuraduría Agraria en 
Huejutla a los representantes de los 35 núcleos agrarios de Atlapexco, 
Jaltocán, Tlanchinol, San Felipe Orizatlán, Yahualica y Huejutla. 
 
 
 

https://www.zunoticia.com/noticias-de-hidalgo/2022/10/04/confirman-que-entregaran-credenciales-y-actas-de-eleccion-a-nucleos-agrarios/
https://www.zunoticia.com/noticias-de-hidalgo/2022/10/04/confirman-que-entregaran-credenciales-y-actas-de-eleccion-a-nucleos-agrarios/


 

 

 

 
Crimen organizado controla el campo  
https://enteratede.com.mx/crimen-organizado-controla-el-campo/ 
Para el MOVIMIENTO CAMPESINO, INDÍGENA Y AFROMEXICANO “Plan de 
Ayala Siglo XXI”, es indispensable para el 2023 mantener un crecimiento del 
monto del PEC en términos reales. Ello implica, una nueva estructura de las 
políticas públicas en armonía con una nueva política agrícola con un mejor 
manejo del gasto público rural. 
José Durán Vera. Coordinador Nacional de la Unión Campesina 
Democrática (UCD), a nombre de este Movimiento, por medio de un 
pocesionamiento (de 5 cuartillas), reclamo al gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, con absoluto convencimiento, la necesidad 
de una política de estado para la protección y el desarrollo de la propiedad 
social del ejido y la comunidad en la transformación de México. 
Reabierto el trabajo gubernamental a partir del 2021 -debido a la pandemia, 
“nos encontramos con procesos que evidencian corrupción, 
descoordinación entre oficinas centrales y las representaciones estatales, 
atención discrecional de acuerdo a las preferencias personales de los 
funcionarios y lo más relevante y negativo, desde el inicio de la presente 
administración, un desconocimiento profundo, de muchos funcionarios, del 
marco jurídico agrario y del funcionamiento administrativo de la Sedatu”. 
Cuanto hace a la Procuraduría Agraria (PA), explicó que el mandato 
constitucional es la defensa de los derechos campesinos, la solución de 
controversias, la representación y asesoría legal en juicio, la vigilancia del 
cumplimiento de la ley y la capacitación en materia legal a los campesinos. 
“Desafortunadamente, la PA ha olvidado en los hechos el anterior mandato 
constitucional”, subrayo, por lo cual, en el escrito, se expone, entre las 
propuestas al presidente, que la parte institucional de la Sedatu 
correspondiente al cumplimiento de la Ley Agraria debe reforzarse para 
atender de inmediato el rezago, teniendo como coadyuvantes legales a los 
grupos y organizaciones que representen legítimamente los intereses 
campesinos, en reuniones periódicas, presenciales o virtuales. 
Categórico, acentuó que se exhorta al presidente a instruir al Procurador 
Agrario Luis Hernández Palacios Mirón, a trabajar y dar cumplimiento a lo 
ordenado por el marco jurídico constitucional y legal agrario. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 05/10/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5667222&fecha=05/10/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios correspondiente al ejercicio fiscal 2022, 
que celebran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el 
Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave y el Municipio de San Andrés 
Tuxtla. 
 
DOF: 05/10/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5667223&fecha=05/10/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios correspondiente al ejercicio fiscal 2022, 
que celebran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el 
Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave y el Municipio de Sayula de 
Alemán. 
 
DOF: 05/10/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5667224&fecha=05/10/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios correspondiente al ejercicio fiscal 2022, 
que celebran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el 
Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave y el Municipio de Xalapa. 
 
Lanza Sedatu curso de planeación territorial para gobiernos 
municipales  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/lanza-sedatu-curso-de-planeacion-territorial-para-
gobiernos-municipales 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Seatu), en el marco de las actividades de Octubre Urbano, lanzó el curso 
'Planeación territorial: rumbo a la gestión ordenada de los municipios’, con 
el objetivo de acompañar a los gobiernos locales con insumos técnicos y  
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metodológicos en la elaboración y actualización de los planes o programas 
municipales de desarrollo urbano. El curso se realiza en colaboración con 
ONU Hábitat, la Agencia de Cooperación Alemana para el Desarrollo 
Sustentable (GIZ) y el Consejo Nacional de Ciencia y Teconología (Conacyt), 
quien coadyuvará al seguimiento a través de mentorías y revisión de los 
instrumentos de planeación; tiene una duración de 32 semanas y consta de 
cinco módulos que se impartirán de manera virtual que incluyen clases 
magistrales, talleres, foros, ejercicios prácticos y paquetes de información 
territorial, estadística y geográfica. 
 
Programa de Mejoramiento Urbano suma 83 reconocimientos 
en premios nacionales e internacionales de arquitectura y 
urbanismo  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/programa-de-mejoramiento-urbano-suma-83-
reconocimientos-en-premios-nacionales-e-internacionales-de-arquitectura-y-urbanismo 
Ciudad de México. - El Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) que opera 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) suma 83 
reconocimientos en premios nacionales e internacionales de arquitectura y 
urbanismo con los 13 premios que ganó recientemente – seis medallas de 
plata y siete menciones honoríficas- en la XVII Bienal Nacional de 
Arquitectura Mexicana (BNAMX), convocada por la Federación de Colegios 
de Arquitectos de la República Mexicana A.C. “Consideramos que estos 
reconocimientos reflejan una política que impulsa este gobierno que es 
recuperar una visión integral en relación con la obra pública, ya que en las 
últimas tres décadas se abandonó la calidad, por eso es muy importante 
para nosotros señalar que la obra pública tiene que ser de calidad, desde el 
proceso de diseño y ejecución en favor de mejorar la calidad de vida de las 
comunidades”, expresó el titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón. 
 
Presentan propuesta de comparecencias de funcionarios 
federales en Cámara de Diputados  
https://www.24-horas.mx/2022/10/04/presentan-propuesta-de-comparecencias-de-
funcionarios-federales-en-camara-de-diputados/ 
Ciudad de México. - La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara 
de Diputados votará el próximo lunes el calendario de comparecencias de 
funcionarios federales que acudirán al recinto parlamentario como parte de 
la glosa del IV Informe de gobierno.  
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En la propuesta, los funcionarios que comparecerán ante el pleno son el 
titular de la Secretaria de Gobernación, Adán Augusto López, el 25 de 
octubre; en noviembre lo hará Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar, el 
24, y Leticia Ramírez, titular de la SEP, el 29 de ese mes. En tanto que en 
comisiones unidas comparecerán el 24 de octubre el director de Pemex, 
Octavio Romero, y a la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, uno a las 
10: 00 horas y la otra a las 11:00 horas. 
El día 26 tendría que acudir el titular de la Sedatu, Román Meyer, y el 27 el 
director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett. 
En diciembre se tiene programado que comparezca el día 02, María Luis 
Albores, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat); el 6, el director el IMSS, Zoé Robledo; el 7, la secretaria de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y el 8 de ese mes 
el encargado el despacho en la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño. 
 
Continúa Secretaría de Gobierno recorridos para revisar 
propuestas de obras para 2023 de Sedatu  
https://morelos.gob.mx/?q=prensa/nota/continua-secretaria-de-gobierno-recorridos-para-
revisar-propuestas-de-obras-para-2023-de 
Morelos. - La Secretaría de Gobierno, a través de la Dirección General de 
Atención a Municipios que encabeza Luis Fernando Hidalgo Galicia, 
continúa realizando recorridos con autoridades municipales, para revisar 
propuesta de obras que los ayuntamientos están proponiendo, como parte 
del Programa de Mejoramiento Urbano 2023 de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). En esta ocasión, las autoridades 
estatales visitaron el municipio de Temoac, y junto con el alcalde, Emigdio 
Capistrán Velázquez, intercambiaron puntos de vista respecto a los 
proyectos propuestos. Hidalgo Galicia destacó que estas acciones que se 
están viendo reflejadas en la entidad, son parte de las gestiones que el 
gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo hizo con el Presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, para atraer a Morelos mayor y 
mejor inversión, que coadyuve a detonar el desarrollo social y económico. 
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Fonatur confirma cambio de trazo en Tramo 4 del Tren Maya  
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Fonatur-confirma-cambio-de-trazo-en-Tramo-
4-del-Tren-Maya-20221004-0127.html 
Quintana Roo. - El vocero del Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur), Fernando Vázquez Rosas, confirmó que hay un nuevo cambio de 
trazo en el Tren Maya, en el Tramo 4 que corre de Izamal a Cancún. 
Sin embargo, dijo que por el momento no darán a conocer más detalles del 
nuevo trazo. Lo único que se sabe hasta el momento es que la modificación 
será en el trayecto de llegada a la estación ferroviaria en Cancún. 
Hasta antes del cambio, dicha estación se ubicaba en la parte posterior del 
Aeropuerto Internacional de Cancún, sobre el libramiento que une la 
avenida Huayacán con la carretera 307, pero se desconoce si se mantiene o 
se cambió esta dirección.  
El cambio de trazo fue dado a conocer el pasado 28 de septiembre durante 
la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador. Fue 
el director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Diego 
Prieto, quien dijo que se incrementó el área sobre la que venían realizando 
los trabajos de rescate arqueológico en el referido tramo, porque “hubo un 
ajuste del trazo en el ramal de arribo a la estación de Cancún y, por lo tanto, 
tenemos las tres cuartas partes de avance en la excavación”. 
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